

## 令和5年度第4回札幌方面東警察署協議会議事概要

- 1 開催日時  
令和6年3月4日（月） 午後4時00分から午後5時00分までの間
- 2 開催場所  
札幌方面東警察署 署長室
- 3 出席者
  - (1) 協議会委員 6人（定員8人）

会長	篠原光男
副会長	丸子龍子
委員	石田頼之司
委員	茶谷隆司
委員	清水拓也
委員	佐々木厚史
  - (2) 警察署員 7人

署長	佐藤佳信
副署長	岸田昌利
刑事・生活安全官	近藤良介
地域官	北島都生
交通官	久米井強
交通第一課長	早坂大介
警務課長	杉本和弘（庶務担当）
- 4 会長挨拶
- 5 署長挨拶
- 6 業務概要説明
  - (1) 刑事生活安全官  
令和5年中の犯罪等の発生状況
  - (2) 交通官  
令和5年中の交通事故の発生状況
- 7 協議テーマ「交通事故防止対策」

協議テーマ説明 交通第一課長

委員 まず報告となりますが、札幌市東区警備業、防犯協会などで新1年生の見守り活動を実施する予定であります。東区の警備会社が職域団体として協力しており、小学校15～20校を選定し、入学式当日に2、3名の制服警備員を配置し、初日は入学式当日なので1年生を対象に、2日以降は全学童を対象として、交通誘導、交通事故抑止活動として青色回転灯でのパトロールを含めた防犯活動を実施します。東区は、ほかの区よりも積極的に見守り活動を実施しており、もう何十年も続いている活動で、校長会、東警察署とも打合せをしながら活動を実施します。

委員 4月には交通安全運動が始まり、小学校の入学式もあります。

委員 警備員、スクールガード、先生方が街頭に立つことによって、交通安全だけではなく、東区は東区で守ろうという意識が伝わり、声掛け事案、不審者の防止にもつながると思います。

委員 交通安全母の会の活動をしていますが、入学式のときは、朝、啓発をして、その後、黄色ジャンパーとたすきを付けた状態で入学式にも参加します。できるだけ参加して子供たちに声を掛けたいと考えています。

委員 交通安全運動の街頭啓発中にわざと大きな音を立てて走行する車や大型車の中にはスピードが速い車もいるので、その時間帯にパトカーで巡回してもらおうと通行する車の速度が下がるので効果があると思います。

また、街頭啓発中に警察官から、「御苦労様です。」と言ってもらうと、「また頑張ろう。」という気持ちになります。

委員 東区は、警察はもちろんのこと地域の皆さんが協力的であり、高齢のスクールガードの方も毎日、雨の日も風の日も立っている姿を見て、職域団体としても積極的に協力していきたいと思えます。

委員 昨年6月、「自転車の日」に札苗交番の前で街頭啓発をした際、事前に警察にも連絡をしていたのですが、警察官が5人も参加してくれ、一緒に立ってくれました。警察官と一緒に啓発をした方が市民の皆さんも見てくれるし、気を付けてくれるので、とてもうれしく思っています。

警察 現在、札苗交番は取り壊して、これから改築されますが、警察官は丘珠交番で勤務しておりますので、札苗交番管内の行事でも出向いて参加します。

委員 一時停止や横断歩道の前に白線がありますが、白線を通り越して止まる車が多いと感じており、交通ルールを理解していない人が多いのではないかと思います。警察官も停止線の手前で止まるよう指導していますが、理解していないと思われる人が多く、指導の強化や注意喚起が必要ではないかと思います。

また、早朝時間帯に信号無視をする車が散見されますので、危ないと感じています。

警察 交通指導・取締りの参考としたいと思います。

委員 先ほどの説明で飲酒運転の通報も多いと聞きましたが、良いことだと思います。

委員 飲酒運転は絶対にしませんが、お酒が次の日に残ることが懸念されると思います。飲酒後8時間過ぎてもアルコールが残ることはあるのでしょうか。

警察 残っている場合もあります。人によって回復力が違いますし、飲んだお酒の量によっても変わります。

委員 交通安全協会と企業が連携して交通安全啓発の活動をしていましたが、新型コロナウイルスの影響を受け、活動が休止しています。以前は交通安全運動期間中に赤色回転灯を点灯したり、交通安全を呼び掛ける旗を立てたり、シートベルトの装着率を調査して協会に報告していたのですが、休止中となっており、新型コロナが5類に移行したことで活動が再開するのかなと思っています。

委員 現在、幹線道路で道路工事が行われており、それが原因で交通渋滞が発生している交差点があり、道路工事が終了すれば渋滞も解消されると思われるのですが、右折矢印や時差式の信号機に替えることは可能でしょうか。

警察 交通量、道路の幅員、周囲に影響をもたらす信号の変わり方など緻密な調査が必要な中、一番問題となるのは道路形状であり、東区内でも渋滞が激しい場所は道路管理者も色々な対策を考えているところであります。

委員 交通量の多い交差点で、歩行者の方が携帯電話を見ながら横断しているのを見ると危ないと感じています。

委員 歩行者優先という気持ちをいつも持って運転しています。

警察 忌憚のない御意見ありがとうございました。

## 8 質疑応答 なし

## 9 次回の開催予定 令和6年6月中旬頃を予定